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香港文匯報訊 據報，第六屆特區行政長官選舉候選人李家超將在
政綱中提出重組政府架構，包括沿用現屆特區政府的建議，將政策局

由目前的13個增至15個，同時正考慮增設政務司副司長和財政司副司長
職位，希望加強不同政策局的統籌工作。
現任特區行政長官林鄭月娥於今年初提出重組政府架構建議，包括增設文

化體育及旅遊局，接掌文化、藝術和體育事務，以及電影、創意產業和旅遊
事務；分拆運輸及房屋局為兩個政策局，分拆後負責運輸的政策局更名為運
輸及物流局；改組食物及衞生局為醫務衞生局；重組民政事務局並改名為民
政及青年事務局；將創新及科技局改名為創新科技及工業局；擴大環境局並
改名為環境及生態局，負責環境衞生、食物安全、漁農和禽畜公共衞生等政
策。政府目標在6月初前完成所有相關程序，供候任行政長官考慮。
李家超本月初向傳媒表示，他傾向接納及推行現屆特區政府提出的架構
重組方案，因為方案經過立法會討論，大致上得到支持，自己過去亦參
與過有關工作。在細節方面，他會與其競選團隊再討論，惟最終方案需
要在順利當選後與現屆特區政府有關官員推展立法工作才能夠落
實。

據報道，李家超在政綱中的有關部分，基本上會沿用現屆政府
的建議，同時正考慮因應政策局的增加，增設政務司副司長
和財政司副司長兩個職位，加強跨局的統籌工作。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）社會各界近日積極向
香港特區第六屆行政長官選舉候選人李家超建言獻
策。有政黨和地區團體昨日分別向李家超遞交建議
書，建議新一屆政府設立「一國兩制」委員會專注處
理相關重要議題；設置專職特首辦發言人，加強政策
解說能力；設立香港國際商業法庭，鞏固亞太區國際
法律及解決爭議服務中心地位；推行「社區網格化服
務管理」，讓地區團體協助民政事務處推行服務等，
提升施政效率，展現「以民為本」的施政新風。

「民主思路」昨日向李家超遞交「香港特別行政區
第六屆政府施政建議書」，內容涵蓋管治、經濟、民
生、諮詢制度、國家安全、政制發展等多個範疇，主
要建議包括設置落實「一國兩制」的專門機構，並成
立專注香港涉外關係的半官方高層智庫等；設立特區
政府發言人制度，設置專職特首辦發言人，每天舉行
簡報會，向本地及外國傳媒解說特區政府每日新聞發
布重點，回應國際關注；設立香港國際商業法庭，善
用香港法律優勢處理國際商業糾紛，增加國際社會對
香港法治和司法獨立的信心，鞏固亞太區國際法律及
解決爭議服務中心地位等。
「民主思路」認為，新一屆特區政府應積極搭建溝

通橋樑，以包容、諒解和尊重的態度，助各方建立合
作基礎，重建信任，並虛心聆聽各界意見，制訂接地
氣的政策，回應市民所求，容納巿民議政發聲，既避
免社會矛盾積累，亦提升施政能力和行政效率，為市
民做實事。

地區團體籲重整區會職能重劃選區
香港灣仔區各界協會及灣仔建設連線昨日向李家超

遞交「建言建策為香港」未來香港管治建議書，涵蓋
地區發展、文化等方面，建議包括重整區議會職能及
重劃選區，扶持地區力量的發展，設立特區政府與地
區溝通的恒常機制，把地區聲音帶到政府，並推行

「社區網格化服務管理」，
讓地區團體協助民政處推
行服務，及以基金方式資
助地區團體運作；設18
區「文化專員」，整合
力量推動各區特色文藝
發展，扶持地區文化團
體，並支援本地文化
力量與粵港澳大灣區
內地城市進行文化交
流，促進共同發展等。
香港灣仔區各界協會

主席鄭承峰表示，新一
屆特區政府應進一步改
革，打破官僚僵化，優化
問責制，引入關鍵績效指
標，充分發揮公務員的工作
能力及積極性，展現有前瞻、
有目標、有承擔、執行力強、
「以民為本」的施政新風，而香港
灣仔區各界協會及灣仔建設連線認同李
家超提出的「同為香港開新篇」施政理
念，期望李家超能了解他們對香港未來看
法及憧憬。

政界倡新屆政府推行社區網格化服務管理 研增設兩副司長
加強跨局統籌

◆ 香港灣仔區各界協會及灣仔建設連線昨日遞交「建
言建策為香港」未來香港管治建議書，由李家超競選辦
公室副主任陳勇(左二)代表接收。

香港文匯報記者 黃書蘭

2022年行政長官選舉將於下

月8日舉行，選舉管理委員會昨日舉

行網上簡介會介紹是次選舉的投票及點票

安排。選管會主席、法官馮驊表示，選舉事務處

會在灣仔會展設主投票站及中央點票站。由於疫情關

係，為減少人流，投票時間會延長半小時，即由上午9

時至11時半，而五大界別選委分為5個建議投票時

段。由於選委大幅增加，以及有社交距離的要求，發

票櫃枱將不少於70張、投票間有約100個，而投票間

在每次使用後都會徹底消毒清潔。會展不同入口

更將設置紅外線體溫偵測系統，如有選委發

燒將獲安排到特別投票間投票。 設紅外線測溫系統 發燒者獲安排到特別投票間

特首選舉5．8投票加時
五界別選委分時段進場

新一屆選舉委員會共有1,448名。馮驊在昨日的簡介
會上表示，法例規定有競逐與無競逐的選舉，行政

長官均須由選委經一人一票無記名投票選出，行政長官
候選人取得超過750張有效的支持票，即在選舉中當
選。當選人由中央政府任命，成為新一任行政長官。若
候選人得票不超逾750票，選舉主任會宣布無人當選，
屆時須重新啟動選舉程序，進行另一輪提名及選舉。
他表示，在選舉前約10天，選委將收到郵件包，內含

選委名牌供他們進入投票站，每張名牌上印有姓名、相
片、專屬二維碼及防止偽冒的鐳射標貼。
特區政府昨日刊憲宣布，今次特首選舉的主投票站將
設於灣仔會議展覽中心，在投票結束後，會展主投票站
將轉為指定點票站。馮驊表示今次選舉的投票時間5月8
日上午9時至11時30分，因應疫情延長至2.5小時。選
管會按照選委會五大界別，為選委劃分不同的建議投票
時段，又呼籲各選委按照建議時段到達票站投票，以減
少人流。

投票間使用後會徹底消毒
他指出，當日主投票站內會設有不少於70張發票櫃枱
及約100個投票間，以保持較闊的社交距離，而投票間在

每次使用後都會徹底消毒清潔，發燒的工作人員將不會執
行選舉職務。同時，主投票站多個出入口都會設置發燒偵
測系統，以及設特別投票間供若有發燒的選委投票。

擬在檢疫設施設專用票站
選舉事務處正與相關政策局及部門安排一個設於檢疫

及隔離設施的專用投票站，讓當日接受檢疫隔離、不能
到會展的選委投票，詳情將於稍後公布。
馮驊表示，不會強制規定但鼓勵選委進入主投票站時

使用「安心出行」，但進入點票站及新聞中心則除獲豁
免人士外，所有人都必須使用「安心出行」。
他強調，選管會高度重視投票的保密性，今次選舉的

投票是不記名和以保密形式進行。選票不會印上有任何
號碼，投票站人員亦不會記錄選委獲發哪張選票。選委
出示身份證正本或其他指定替代文件領取選票後，須進
入單獨投票間，用剔號印章填寫「支持」或「不支
持」，再將選票向內對摺放入投票箱內。
在投票結束後，投票箱會被運往中央點票站點票，公

眾人士可以在公眾席觀看點票過程。點票結束後，選舉
主任會在中央點票站宣布選舉結果，點票站外亦會展示
選舉結果公告，並於同日刊憲。

◆馮驊（左三）在網上向行政長官選舉候選人及其競選團隊講解進行競選活動時應注意的重要事項。
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香港首階段放寬社交距離措施落
地，食肆恢復晚市堂食，外出用膳的
市民大增，但有個別食肆不嚴格執行
「安心出行」和「疫苗通行證」，對
本港抗疫工作造成漏洞。放寬社交距
離限制，社會逐步復常，建基於疫情
受控，絕大部分商家和市民都遵守防
疫規定，不能因為少數害群之馬的拖
累，令來之不易的抗疫成果付諸東
流。政府要加強執法，嚴懲違規食
肆、商戶，市民也應主動配合、遵守
防疫規定，積極舉報違規經營商舖，
令本港復常持久穩定。

在中央支援、特區政府和全港市民
共同努力下，本港好不容易度過第五波
疫情高峰，社交距離措施得以開始放
寬，食肆及相關處所能夠較為正常復
業。本港現時每日仍新增三位數的確診
個案，防疫稍有差池，容易導致疫情反
彈。落實好「安心出行」、「疫苗通行
證」等追蹤疫情的措施，不能有絲毫漏
洞。

食肆脫口罩進食，傳播病毒的風險
較高，要求食客進入食肆必須掃碼「安
心出行」，出示「疫苗通行證」，十分
必要。但本報發現，少數食肆抱着僥倖
心態，不嚴格執行相關措施，對食客掃
碼「隻眼開隻眼閉」，不理顧客是否已
掃描「安心出行」，也不查驗「疫苗通

行證」。防疫措施形同虛設，等同令本
港防疫網撕開缺口。食客不使用「安心
出行」，一旦餐廳發生疫情，將難以追
蹤源頭，截斷傳播鏈。個別食肆不嚴格
執行防疫措施，漠視防疫法規，置市民
安全健康於不顧，破壞全港抗疫努力成
果，應受懲罰。

嚴懲害群之馬，堵塞防疫漏洞，首
先要加強巡查、執法，以起阻嚇之效。
根據《預防及控制疾病規例》第 599F
章，餐飲業務負責人及表列處所管理人
違反相關規定，最高可被罰款50,000元
及監禁六個月。食客若違反有關規定，
則最高可被罰款10,000元。食環署上月
已向餐飲處所負責人提出 27 宗檢控，
昨日有餐廳承認違反防疫條例，被判罰
款 6,000 元。裁判官指出，「全城抗
疫、人人有責」，食肆沒有任何理由不
遵守防疫規定。

持續放寬社交距離措施，讓各行各
業恢復正常經營，是商界和市民的共同
心願，這離不開疫情受控的大前提。如
果因為少數人不守規矩，令疫情大反
彈，到頭來又要收緊社交距離措施，各
行各業再停擺、再付出巨大代價。本港
要徹底走出放寬、疫情反彈、重新收緊
的惡性循環，全港商戶、市民都要繼續
自覺遵守防疫規定，共同努力，早日全
面遏止疫情。

香港金融管理局總裁余偉文昨日表示，為應對高
通脹問題，美國聯儲局或採取更進取收緊政策，如
果美國急速收緊政策，潛在風險強勁，例如引發大
量資本外流等問題。他指出，金管局會做好準備應
對資金急劇流動，預留政策工具。美國通脹壓力持
續，加息勢在必行。根據歷史經驗，美國進入加息
周期，金融市場震盪在所難免，甚或誘發全球經濟
危機。本港作為細小而開放的經濟體，更須加倍警
惕，做好防範風險準備，尤其要盡快控制疫情、加
快與內地復常通關，與內地攜手合作，保持兩地金
融市場和經濟穩定。

美國最新公布的 CPI 按年大增 8.5%，達到近 40
年來最大增幅，更是發達經濟體中通脹最高的。分
析指出，若根據與民生息息相關的食品和能源價格
走勢來判斷，美國通脹「見頂」言之尚早。美國聯
儲局主席鮑威爾已「放風」，稱聯儲局下月將加息
半厘以抑制通脹，之後有可能再採取類似的加息行
動。野村控股更預計，美聯儲在 5 月加息 0.5 厘
後，6月和7月將再分別加息0.75厘。

美國通脹持續高企，已成為美國經濟的主要問
題，美國必然要採取加息等收緊貨幣手段，大力抑
止，以求擺脫困境、實現重新繁榮。美國現任財政
部長、前美聯儲主席耶倫就認為，相信美聯儲可以
壓低美國通脹，同時避免經濟衰退，有望幫助美國
通脹實現軟陸。

但必須注意的是，美國歷次加息最終都導致金融
危機，全球經濟危機也接踵而至。 因為美國開啟
加息周期，持有美國資產收益率提升，資金從全世
界回流美國，刺破各國的資產泡沫，令經濟嚴重下

滑。上世紀80年代的拉美債務危機、97亞洲金融
風暴、2000年的科網股爆破、2007年次貸危機，均
因美國連續加息而起。如今美國重啟加息，甚至出
於壓抑高通脹的迫切需要，聯儲局或實行更進取的
緊縮政策，很大可能引發全球金融市場拋售資產，
本港市場亦難獨善其身，不排除出現資金外流、股
市樓市俱跌的情況，乃至本港銀行體系亦被波及。

本港市場自由開放，又採用聯繫匯率制度，美國
加息本港通常也要跟隨，難以透過調整貨幣政策作
應對，加上近期疫情對本港經濟造成一定衝擊，因
此，特區政府和金管局更需密切留意美國加息對市
場的外溢風險，保持高度警覺。儘管目前本港銀行
體系維持較高的抵禦衝擊能力，流動資金充裕、資
產質素健康，包括銀行整體不良貸款率在2021年9
月底時為0.81%，與國際標準和過去歷史相比屬很
低的水平，但居安思危，金管局仍須對銀行進行定
期壓力測試，鼓勵銀行盡量給予現時處境艱難的中
小企提供必要支援，更要考慮一旦發生市場極度悲
觀情況，政府、金管局應果斷動用外匯基金的非常
措施，穩定市場信心。

本港有背靠祖國的優勢，是抵禦外部金融風險的
最強底氣。國家主席習近平日前在博鰲亞洲論壇
2022年年會開幕式發表主旨演講指出，中國經濟韌
性強、潛力足、迴旋餘地廣、長期向好的基本面不
會改變，將為世界經濟企穩復甦提供強大動能，為
各國提供更廣闊的市場機會。本港要全力以赴穩控
疫情，加快融入國家發展大局，增強本港作為國際
金融中心對國際投資者和基金的吸引力，更有利於
本港和國家金融市場、整體經濟的繁榮發展。

嚴懲害群之馬 嚴守防疫規定居安思危應對美國加息風險


